

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—La GACETA del 31, no contiene disposicion alguna de interes.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Hemos recibido periodicos de Canarias cuyas fechas alcanzan al 5 del actual: gozabase de perfecta tranquilidad y de buena salud en todo el archipiélago. Habia experimentado el 2 una borrasca, á consecuencia de la cual se habia perdido la fragata *Vischnou*.

Al amanecer del 3 se quedó enteramente en calma, volviendo despues á las nueve de la noche á ventar con tal violencia, que entre las diez y once tuvo que picar el palo mayor y el de trinquete la fragata americana *Dufiance*, que se hallaba fondeada por tierra del muelle (su popa en tres brazas y media de agua;) los buques *Alon*, *Wanderer*, *Concha*, *Embarnacion* y *Pilar*, que tambien aguantaron el temporal sobre sus amarras, no habian experimentado la menor averia.

—El 24 se incendió una casa de la antigua iglesia de Pucturia (Bilbao) habiendo sido inútiles cuantos esfuerzos se hicieron para cortar las llamas que redujeron á cenizas todo el edificio. Las personas que le habitaban pudieron salvarse, si bien dos mujeres salieron muy estropeadas.

—En la parada que se efectuó en Barcelona por toda la guarnicion en la tarde del 23, dió una caída del caballo un ayudante del capitán general, habiendo recibido varias heridas y contusiones de alguna gravedad.

—La infeliz que murió en el hospital de Málaga de resultas de haberla quemado uno ó dos malvados, se llamaba Ana Barbé, tenia 23 años, y segun se dice por personas que la conocian, era estremadamente bella.

—Segun vemos por los diarios de Barce-

EPIDEMIOLOGIA.

75

LA VIRGEN DE LAS LAGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

Continuacion

No pudiendo hallar palabras alguna con que contestar, tomó maquinalmente las manos del jóven y se las llevó á los labios, sin saber casto que hacia, y con el único objeto de ocultar por un momento la turbacion que se habia apoderado de él.

—Y, sin embargo, repuso Geneveva, cuya mano se apoyó suavemente en la boca del jóven, por grande é inmenso que fuese mi amor, Alberto, os juro que habria muerto antes que faltar á mis deberes de esposa, antes que faltar á ese sentimiento del pudor profundo, imperioso, que tan impreso llevaba en el fondo de mi corazón.

Reinó un nuevo silencio, durante el cual pareció que la jóven se recogia en si misma como para concentrar y tomar nuevas fuerzas.

—Y ahora, dijo por fin, con voz conmovida,

lona, los habitantes de la ciudad, se divierten con el baile. En la noche del último sábado habia ocho diferentes reuniones de este género, donde la carreta era la reina de la fiesta. Parece que el carnaval próximo saldrán varias mascaradas, que se están preparando al efecto. El frio seguia siendo intenso, y las heladas continuaban aumentando.

—Ha fallecido en Hostalrich una niña de nueve años abrasada por habérsela incendiado el vestido estando sentada al lado de un brasero.

—Al amanecer del 25 se descubrió embarrancada á la orilla de la costa del O, á unas cuatro millas de distancia de la faroleta de Barcelona, una polacra-goleta. Dicho buque se encontró con las velas tendidas y sin que hubiese nadie á su bordo. Un pescador, á las primeras horas de la mañana, encontró flotando en el agua, á poca distancia de la playa, un cajon cerrado herméticamente que contenia todos los papeles del buque naufrago, y de los cuales hizo entrega á la capitania del puerto. Por ellos se vió que la polacra era francesa y se llamaba *Dulius*, capitán Jean Selma, procedente de Marsella, con destino á Argel y cargo de varios objetos. En la noche del mismo dia aun no se sabia nada del paradero de la tripulacion de la *Dulius*.

—Escriben de Bilbao que los hielos crecen mas cada dia y la temperatura que se enfriaba de una manera inaguantable. La salud pública se resentia del excesivo frio, y los campos empezaban á mostrarse secos y las plantas quemadas. Muchos años hacia que el invierno no era tan crudo.

—Del principado catalan son escasas las noticias que trae la última correspondencia. El tiempo era frio y lluvioso por algunos puntos. Seguian haciéndose mejoras en varios caminos, y los trabajadores hallaban ocupacion en estas obras. La industria de hilados y

tejidos de algodón seguia bastante paralizada por ser muy escasos los pedidos, y altos los precios de las primeras materias.

—La suscripcion abierta en la iglesia de San Anton, estramuros de Valencia, para hacerse de los vasos sagrados necesarios, por haberle sido robados los que tenia, habia producido la suma de 4,000 rs. Además por varias personas piadosas se habian regalado al templo dos calices y un copon, todo de plata.

—Segun escriben de Toledo, hace pocos dias que trabajándose en un foso para los cimientos de la estacion del ferro-carril, se halló un mosaico romano perfectamente conservado, el cual está formado de pequeños trozos de mármol blanco y azul y tiene cinco metros de largo por dos de ancho. Las acertadas disposiciones que se tomaron para extraerlo sin que se rompiera dieron el mejor resultado, y hoy se encuentra en el museo provincial de aquella poblacion.

—Soria 24 de enero.—Tenemos un temporal claro, sereno pero tan escesivamente frio, que no aventuro asegurando á usted que hace años no nos alcanzaba otro igual. Todos los arroyos se han helado, y en gran parte tambien el rio Duero.

El Exmo. é Ilmo. señor obispo de esta diócesis de Osma, con el celo y caridad que le distinguen, con este ardiente afan con que siempre atiende á las necesidades del desvalido y menesteroso, ha ejecutado un acto que no debe pasarse en silencio, porque demuestra su propósito de acudir constantemente á remediar los males que afligen á la sociedad. Ha hecho un donativo de quince mil reales, con destino á los establecimientos de beneficencia de la provincia.

En el dia de ayer, la mujer de un pobre zapatero, vecino de esta ciudad, dió á luz tres hijos de un parto, dos varones y una hembra. La madre quedó tan mal parada, que á las

—Alberto, dijo Geneveva al cabo de un momento, ¿no me agradeceis que os haya acechado toda la tarde para participaros doce horas antes que nada se opone ya á nuestra ventura, y que puedo ser vuestra esposa tan luego como lo deseis?

Alberto no contestó: comprendia que no podia dilatar por mas tiempo la confesion sincera de su posicion y se le erizaban los cabellos al pensar en el golpe terrible que iba á dar á aquella mujer.

—¿No me contestais? le dijo la jóven, aterrada por aquel silencio.

Y Alberto sintió que temblaban sus manos cual si se hallasen agitadas por la fiebre.

Tenia el alma embargada por el dolor y la compasion, y sin embargo era preciso concurrir de una vez.

—Geneveva, dijo, desde aquí se ve la fachada de mi casa; dignaos mirarla y decirme lo que observais en ella.

La jóven volvió la cabeza estremeciéndose, porque vagaba ya en su cerebro un presentimiento siniestro.

—Veo por todas las ventanas una luz resplandeciente, cual si hubiese una fiesta.

—En efecto, señora, es una fiesta, y á mi ver quisiera que pudierais adivinar su objeto.

Geneveva se pasó la mano por la frente.

no comprendéis, Alberto, que debe haber ocurrido algun suceso extraordinario para que yo me atreva á emplear semejante lenguaje?

—¿Qué ha sucedido, señora?

—¿No lo adivináis?

—Confieso que en vano procuro...

—Segun eso no habeis observado el color de mi traje.

Alberto miró á Geneveva y á Anuba, y entonces vió que ambas iban vestidas de negro.

—¿Habeis perdido á algun parente vuestro, señor?

Geneveva contestó con voz profundamente alterada y apartando lentamente su mirada, que adquirió singular expresion.

—El Sr. José Brauto... ha muerto!

La última sílaba se apgó en su garganta, y despues de haberla pronunciado quedaron sus labios contraidos convulsivamente.

En cuanto á Alberto, á tíó correr un estremecimiento por todas sus venas, y permaneció sometido al influjo de una impresion funesta durante algunos instantes.

Acercóse aun su emocion con una singularidad que le habia sorprendido ya en una ocasion análoga; vió brillar en medio de la oscuridad los dientes blancos de Anuba, cual si su boca se hallase entreabierto por una sonrisa fatidica.

pocas horas se hallaba próxima á morir y hoy dos de los niños han fallecido.

—De Santander escriben que el viento frio del E ha soplado con extraordinaria fuerza por espacio de tres dias; pero afortunadamente desapareció, pues de otro medio la salud pública se hubiera resentido considerablemente. El viento Sur que lo habia reemplazado habia templado mucho la atmósfera.

—Segun escriben de Viella, ha muerto en el pueblo de Cascus una mujer á consecuencia de un grano que le salió en la mejilla izquierda, siendo la causa de este mal el haber querido aprovechar la carne de una ternera que habia muerto de la enfermedad conocida bajo la denominacion de carbunco del bazo, y haberle saltado algunas gotas de sangre á la cara cuando estaba abriendo la parte dañada de la res. Como quiera que se han dado ya muchos casos de enfermedades graves, ocasionadas por querer aprovechar las carnes muertas, se hace indispensable que por los subdelegados de veterinaria se cuide mucho de inhabilitar las reses que mueran de una enfermedad cualquiera, para evitar desgracias del género de la que dejamos referida.

ESTRANGERAS.

—Los preparativos que se están haciendo en Lóndres para la celebracion del casamiento de la princesa real, se hallan ya casi concluidos, y son verdaderamente suntuosos. En cuanto á los que se ejecutan en la capilla de San James, lo estarán en breve. Se está dando la última mano á los asientos y cubriéndolos de paño del color favorito nacional; es decir, escarlata, es el dominante en todos los adornos. Las columnas de la capilla se han pintado de azul, y en sus capiteles se han colocado grandes escudos de oro con la cifra de la reina coronada. Se ha arrinconado el púlpito en el hueco de una ventana, y se ha dispuesto una tribuna detrás de los bancos de la derecha para los miembros de la prensa; pero como no podia colocarse á todos los que han solicitado el permiso de asistencia, cuyo número pasa de ciento; se ha decidido el no admitir mas que á diez de sus miembros designados por ellos mismos y se les ha dejado la facultad de asistir á la ceremonia, en traje de corte ó de paisano simplemente. El altar estará cubierto con terciopelo carmesí y rodeado por una balaustrada de madera de encina, cuyos apoyos estarán dorados, y el antepecho cubierto con terciopelo.

—No, no puedo, dijo dominada por inesplicable turbacion.

—Pues bien; ya que es preciso que yo misma participe esa noticia, os diré que en este momento se celebran mis esponsales con Abigail.

A estas palabras siguió un silencio sepulcral; Genoveva, permaneciendo en la misma postura, inmóvil y con la cabeza vuelta hácia la casa de Alberto, parecia haber quedado petrificada.

Alberto la observó, y se sintió sobrecogido de espanto.

Al fin volvió la jóven su vista hácia la barca, contempló por un momento al conde, enredando lentamente las manos en su negra cabellera, y luego, arrojándose con violencia al fondo de la barca exclamó:

—¡Anuba, Anuba! ¡ah! ¡qué he hecho, Dios mio, qué he hecho!

Y se agitaba en medio de las tinieblas cual una leona mortalmente herida.

Anuba quiso cogerla entre sus brazos, pero ella continuó retorciéndose convulsivamente y lanzando exclamaciones de desesperacion.

Tambien Alberto sufría un tormento cruel al ver aquel dolor insensato, y habria hecho todos los esfuerzos imaginables para aplacarle, pero sus palabras no hubieran hecho mas que aumentarle; lo comprendió así, y aguardó silencioso el fin de aque-

llo. El servicio, que servirá para la comunión de los esposos, es de oro macizo.

Los desposorios se harán en la sala del Trono, y el registro en que se escriba el acta de esta ceremonia, será confiada á la guarda del arzobispo de Cantorbery, el cual, en su calidad de primado de la iglesia anglicana, celebraria el casamiento por concesion que le haria el obispo de Lóndres, que es á quien corresponde el derecho de oficiar como diácono de la capilla real de San James.

Al principio se habia decidido que el banquete de la ceremonia seria en la antigua sala de banquetes del palacio de San James, que es mucho mas espaciosa que la del palacio de Buckingham; pero como era preciso improvisar las inmensas cocinas que se necesitan, en algunos dias, y esto no era posible, se ha renunciado á aquel pensamiento, y se ha optado por la residencia actual de la reina.

El casamiento será el 15, y la recepcion de gala el 30; y como se cree que la concurrencia será inmensa, la reina ha decidido, para abreviar la ceremonia, el que no haya presentaciones. Los recién casados asistirán á esta especie de besamanos general, despues de haber sido felicitados particularmente por todas aquellas personas á quienes su rango ó calidad les da entrada en la corte. La corporacion municipal de Lóndres ha decidido no convidar á los principes esposos á un banquete especial, y solo se limitará á presentarles un mensaje de felicitaciones.

El traje de la princesa novia es de moaré-antique blanco, y la sobre falda de blonda, con tres órdenes de guarniciones de encaje de Honitton. El velo será también de encaje de Honitton, y estará prendido al tocado con ricos alfileres á la española y á la morisca. El dibujo de vestido de encaje y el del velo, es de lo mas primoroso, el emblema de estos bordados es la rosa, el cardo y el trébol. Cincuenta bordadores han estado trabajando solamente en el velo durante un año entero; la reina es la inventora de este nuevo modelo de velo. El traje que llevará la reina el dia de la boda es tambien de moaré-antique de color de melocoton, con volantes y guarniciones de encaje de Honitton, los mismos que llevó S. M. cuando su casamiento: el manto será de terciopelo, del mismo color que el vestido. La princesa real se ocupa todos estos dias en escribir cartas de despedida á las numerosas amigas que cuenta en la alta aristocracia,

lla crisis terrible.

El término de ella llegó bruscamente.

Genoveva se tranquilizó súbitamente, y apoyando su mano en el brazo de la negra, dijo:

—¿Don qué derecho me atreveré á quejarme? He merecido lo que hoy me sucede, y el mismo Dios es quien hiere mi corazón. Conozco su mano en el castigo que me impone.

Dirigiéndose en seguida á Alberto, con una serenidad que le sorprendió, le dijo:

—Señor conde de Riss, permitidme que os conduzca á vuestra morada.

En el momento en que iba á dar sus órdenes al barquero, oyó una voz que les manaba imperiosamente se detoviesen, y en el mismo instante se vió llegar una barca montada por cuatro hombres que llevaban el traje español.

—¿Qué significa esto? dijo Alberto, ¿es á mi á quien buscan acaso, y tendré, sin saberlo, que arreglar algun asunto con el señor gobernador?

Además de los cuatro hombres á quienes acabamos de mencionar, habia otro, con traje comun, que permanecia en el fondo de la barca, detras de sus compañeros, de modo que era imposible distinguir sus facciones.

Uno de los cuatro españoles asomó la cabeza á la barca de Genoveva, y dirigiéndole la palabra con un tono mas respetuoso preguntó:

cuyas familias dan un valor infinito á estos preciosos autógrafos.

—El 22 del presente salió de Berlin el principe Federico Guillermo de Prusia con direccion á Lóndres. Por la tarde del mismo dia llegó á Calais donde se ha embarcado el 23 por la mañana á bordo del *Vivid*.

—De Turin escriben que el gobierno piemontés se habia decidido á pedir al de Nápoles la restitucion del *Cagliari* conformándose con el parecer emitido acerca del particular por el comité de lo contencioso á cuyo examen habia sometido el asunto. Si el hecho se confirma, desde luego puede anunciarse el rompimiento de las relaciones diplomáticas entre Cerdeña y Nápoles, pues la conducta del rey Fernando en esta cuestion será la misma que lo distingue; la que conviene á su dignidad y á la razon que le asiste.

—Los periódicos extranjeros confirman todas las noticias de la India, malas para los ingleses, que el telégrafo nos viene anunciando de algunos dias á esta parte. La rebelion vá tomando nuevo incremento en diferentes puntos: todo el reino de Uda se halla en completa hostilidad, y los insurrectos además de batir á las tropas británicas tienen bloqueadas á muchas guarniciones. El reino de Misore, cuya poblacion se calcula en tres millones de indios, se ha levantado tambien á combatir contra los dominadores del pais. En tan comprometida situacion, el ejército inglés se encuentra reducido á una absoluta inaccion, diezmado por la disenteria y el cólera, y su general en jefe, sir Collin Campbell, haciendo grandes esfuerzos para reunir un cuerpo respetable con que poder dar principio á sus operaciones en Uda. El 19 del pasado diciembre se hallaba aun en Cawnpore, y se creia que pensaba dirigirse á Futteghur, pero nada mas se sabe hasta ahora. Como se vé, el aspecto de las cosas es gravísimo, sin que pueda augurarse, por el momento al menos, un cambio favorable á la causa de la Gran Bretaña en aquellas regiones. Mucho hay que esperar, sin embargo, de la actividad y bizarría del ilustre general, en cuyas dotes funda su pais todas las esperanzas que pueden abrigarse en luchas de semejante naturaleza.

—El asunto relativo al acta de la libre navegacion del Danubio, producto de las deliberaciones de los Estados que baña aquel rio, continúa ocupando á la prensa extranjera, y muy principalmente á la de Alemania. En

—Señora, sois la esposa del regidor José Brandt?

—Si, respondió Genoveva mirando á aquel hombre con desconfianza; ¿qué me queréis?

—Está esa negra á vuestro servicio, y se llama Anuba?

—Si.

—Pues bien, señora, tenemos orden de pender á esa jóven.

—¡Ah! dijo Genoveva cuya serenidad continuó imperturbable, aunque á la luz de la tea que llevaba uno de los agentes del gobernador se vió que su rostro se tornaba livido; ¿y de qué falta la acusan?

—Es peor que una falta, señora; es un crimen.

—¿Entonces, ¿de qué crimen?

—Nos está prohibido decirlo.

—¿Y el nombre de su acusador le conocéis y podéis revelarlo?

El agente parecia vacilar para responder, cuando el quinto personaje, el que se mantenía oculto en el fondo de la barca, se mostró de improviso, dirigiéndose á Genoveva, le dijo:

—Su acusador soy yo.

Aquel hombre era Joaquin, el criado que juró un dia á Anuba vengarse de sus desprecios.

S. continuará.

Viena se cree que los cuatro gobiernos signatarios de los reglamentos, han estado en su derecho al ratificar el pacto celebrado entre sí, antes de someterlo á la aprobacion de la conferencia de Paris. Para justificar esta opinion, se dice que dicha conferencia no puede tener conocimiento del pacto en cuestion antes de ratificarlo los interesados, y además que no teniendo en ella representantes Baviera y Wurtemberg, sin la ratificacion realizada mal podian Austria y Turquía hablar en nombre de aquellas dos naciones, al hacerlo en el suyo. Otros argumentos de igual especie se aducen tambien, que conceptuamos escusado reproducir, pues como el asunto no ha de resolverse probablemente atendiendo á estas razones, mas vale reservar la tarea para cuando se decida el conflicto.

—La *Nueva Gaceta de Prusia* anuncia que la cuestion relativa á los Principados danubianos se ha definitivamente arreglado. Dicese que el arreglo es debido al proyecto presentado por el gobierno francés de que hemos hablado á nuestros lectores, que por lo visto han aprobado todas las potencias interesadas inclusa Austria y Turquía, y en cuanto á la reorganizacion de Moldavia y Valaquia, parece que está conforme con los deseos manifestados en Bucharest mismo, es decir que deberá de realizarse una fusion administrativa con asambleas deliberantes donde se hallen representadas todas las clases y todos los intereses de ambas provincias. Veremos si la noticia se confirma, que de ser cierta, no tardará en confirmarse.

—Por lo que respecta á los divanes, su mision se ha terminado ya. El de Moldavia ha publicado el acta de la clausura de sus sesiones el 2 del corriente, en cuyo documento recuerda que debe su reunion al tratado de Paris, protestando al mismo tiempo de que los trabajos en que se ha ocupado durante los tres meses de su existencia, son la mejor prueba de su patriotismo, de su respeto al orden legal, y de su prudencia y moderacion. Tambien se manifiesta agradecido á las grandes potencias que han querido convocarlo para saber cuales eran sus deseos y sus quejas, etc., etc. Debemos suponer que otro tanto dirá á su vez el divan de Valaquia. En cuanto á su respectiva satisfaccion y su conformidad á lo que tengan dispuesto las grandes potencias acerca de su regeneracion politica, pronto tendremos motivos de saber la verdad.

—Las licencias absolutas y temporales que acaban de darse en el ejército francés han reducido extraordinariamente su estado de fuerza efectiva. En su consecuencia, el ministro de la Guerra ha dispuesto que mientras no ingresen en las filas del ejército los quintos de 1856, se reduzca el servicio, de manera que el soldado tenga cada cuatro noches tres de descanso. Al efecto han sido suprimidas en todo el imperio cuantas guardias y centinelas no son de absoluta necesidad, como asimismo las guardias de honor casi en su totalidad.

—El 8 se dejó sentir un terremoto bastante violento en Varna.

—Un parte telegráfico de Londres fecha 27 del actual, anuncia que el enlace de la princesa Alicia con el príncipe real de Prusia se habia realizado con gran pompa en aquella capital. Toda la poblacion se hallaba aglomerada en las calles ansiosa por ver á los augustos desposados. Pronto veremos en la prensa británica curiosos detalles de este suceso.

Entre tanto diremos que las noticias que se van recibiendo de la India son malísimas para los ingleses. La insurreccion lejos de

perder fuerzas, se vá estendiendo cada vez mas con aspecto verdaderamente grave. La ansiedad con que se espera á la mala es grande, y en efecto, interin no llegue es imposible apreciar los últimos acontecimientos.

—Segun escriben de Viena, el príncipe Kallimaki, embajador de Turquía en aquella capital, ha comunicado una nota al gobierno austriaco, confirmando oficialmente en ella que, de la subida al poder de Ali-Bajá, no resultará cambio alguno en la politica exterior de la Sublime Puerta. Añádese que el citado documento dá todas las seguridades posibles acerca del particular, como asimismo en lo relativo á la ejecucion del *huti-humayoun* ó firman favorable á los cristianos súbditos del imperio otomano. Tambien parece que la nota en cuestion habla del canal del istmo de Suez, sobre cuyo punto el gravisar se muestra poco satisfactorio, lo cual indica que ni las negociaciones que han mediado en estos últimos tiempos, ni las disposiciones condicionales de su antecesor influyen en su ánimo, siempre contrario á la realizacion de tan gran proyecto. Tal vez considere fácil recuperar la isla de Perim, sin recurrir al medio que se habia propuesto aprovechar Reschild-Bajá, pero no es aun tiempo de suponer siquiera cuál será la conducta del nuevo jefe del gobierno turco.

—El príncipe Danilo de Montenegro, ha enviado al bajá de Scutari 700 florines, como tributo de los territorios de Kini y Vasavia. Dicese que el bajá ha rhusado dicha cantidad, atendiendo á las instrucciones precisas que la Puerta tiene dadas á sus agentes de Albania, sin duda para salvar un principio, en lo cual obra con prudencia.

—El telégrafo ha dicho ya que el rey de Portugal no ha admitido la dimision del gabinete Loulé. Su dimision fué presentada por haber adoptado la Cámara electiva por 52 votos contra 46 una mocion poco favorable á los actos del ministro de justicia Rivero. El rey, despues de consultar al señor Aguiar, ha confirmado su confianza al ministerio Loulé-Avila.

El 14 aprobaron las Cámaras, en sesion secreta el convenio matrimonial de el rey con la princesa Estefania. Aun no se ha fijado la época en que se verificará en Berlin el casamiento por poderes, pero, segun de público se dice, para la primavera próxima llegará la futura reina á Lisboa.

—El lector sabe que ha muerto el gran duque Luis de Baden. Completando esta noticia, añadiremos que atacado de una enfermedad mental hacia muchos años, en el de 1852 cedió el gobierno de sus estados á su hermano Federico, despues de la muerte del gran duque Leopoldo, padre de ambos. El príncipe Luis nació en agosto de 1824, y por consiguiente tenia poco mas de 33 años. Su hermano Federico queda hoy heredero legítimo del trono de Baden.

—El entierro de la reina de Uda ha sido notable. Paris entero ha concurrido á él. El hijo menor de la reina de Uda, su nieto y una infinidad de indios seguian el carro fúnebre vestidos con ricas armaduras cubiertas de piedras preciosas.

Gaceta.

—GOBIERNO.—Parece que por indisposicion del Sr. duque de Almodovar, vice-presidente del Consejo, se ha encargado del gobierno de esta provincia en la parte civil y politica el Sr. D. José de Illescas, que es el consejero mas antiguo.

—BAILES.—Segun tenemos entendido, pa-

rece que el segundo y tercer dia del próximo Carnaval habrá en la plaza de toros dos Bailes de máscaras, principiando las funciones con cucuñas y terminando con un novillo para los aficionados. Si el tiempo no lo impide creemos que estos bailes estarán muy concurridos.

—RESERVA.—Mañana debe empezar la entrega de mozos en la caja de esta provincia: ingresarán Hinojosa 14, Luque 7, Montalvan 6, Montemayor 5, Guadalcazar 1, Guijo 1 y Hornachuelos 3.

—EL DUENDE.—Con mas que mediana concurrencia se ejecutó anteanoche la chistosa zarzuela que lleva aquel titulo: el público manifestó su agrado y creemos que dará buenas entradas á la empresa.

—ESPADAS.—Sabemos que el acreditado espada José Rodriguez *P. Pete*, de esta Ciudad, tiene ya celebrados ajustes para trabajar en las plazas de toros de Málaga, Alicante y Almería. Mucho celebraremos que este diestro recoja gran cosecha de aplausos con su correspondiente acompañamiento de patrones.

—NO LO CONOZCO.—Por si puede averiguarse quien sea el desgraciado joven cuyo cadáver fué hallado, segun ayer dijimos, en el cortijo de Villaverde la baja, sus señas son: edad de 12 á 14 años, estatura de vara y media, color pálido, pelo rubio, barba lampiña, y como denotando con su cara afilada padecer alguna enfermedad.

—¡QUÉ ATROCIDAD!—Habiendo preguntado á un alguacil que habia ido á hacer un embargo á una casa de campo cómo le habian recibido, respondió, «¡Muy bien! Querian hacerme comer.» Y era verdad, porque le habian azuzado un mastin que estuvo á punto de devorarlo.

—ALGO HABRÁ.—Las autoridades de esta provincia interesan la captura del súbdito francés Domingo Augusto Jarvot ó Jarvet, de edad de 27 años.

—¿QUÉ ES ESTAR ENTRE SCILA Y CARIBDIS?—Lo mismo que estar entre dos peligros inminentes, siendo fácil que queriendo huir ó evitar el uno, caiga ó se precipite en el otro.

Caribdis es un golfo ó un abismo peligroso cerca de otro llamado Scila, en el estrecho de Mesina, que separa á Italia de la isla de Sicilia, muy temido de los antiguos navegantes.

La fábula dice que Caribdis era una muger que habiendo robado unos bueyes á Hércules fué muerta por un rayo de Júpiter, y trasformada en aquel abismo, que, como hemos dicho, no está lejos de otro llamado Scila, donde decian que se oian unos ahullidos espantosos. Como estos escollos estaban tan cerca el uno del otro, era necesario para pasar el estrecho begar por medio y con gran cuidado, á fin de que apartándose de Scila no se cayese en Caribdis, y vice-versa.

De este temor se derivó la frase *estar entre Scila y Caribdis*, cuando uno se encuentra entre dos males ó precipicios.

El padre Kirquer dice que un buzo muy hábil de la ciudad de Catania, en Sicilia, llamado *Pesce C lá* ó *Pez Nicolao*, se zambulló en Caribdis para satisfacer la curiosidad de Federico, rey de Napoles, de donde salió á los tres cuartos de hora llevando en la mano una copa de oro que el rey habia mandado arrojar al abismo. Federico, no contento con esta prueba y con las noticias que le dió Nicolao de lo interior de aquel abismo, le instó á que se sumergiese otra vez, y animado de sus ofrecimientos se arrojó de nuevo, pero fué para no volver á salir.

Hoy S. Blas, obispo y mártir, y el Beato Nicolás de Longobardo.

San Blas, natural de Sebaste, se dedicó al estudio en los años de su juventud durante la cual hizo progresos en la virtud...

Hoy reza la Iglesia de S. Antonio, abad, confesor, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la hermita de Ntra. Sra. de la Candelaria.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Villaviciosa en la Catedral.

Boletín Mercantil.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 30 de Enero.—5 por 100 consolidado a 58,95 y el diferido a 26,80.

CORDOBA.—Precios de los granos el día 1.º Trigo de 51 a 54. Cebada de 25 a 30. Aceite fresco dentro de la ciudad a 42...

SEVILLA.—Trigo de la Alhóndiga de 42 a 60. Cebada de 26 a 30. Aceite en la Calzada a 51 para consumo a 42.

MÁLAGA.—Trigo de 45 a 68. Cebada de 30 a 36. Maz de 46 a 51. Garbanzos de 76 a 115. Habas de 48 a 60. Yeros a 50. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 54.

GRANADA.—Trigo de 51 a 62 rs. Cebada de 9 a 52. Habas de 46 a 50.

CURACIONE.—Continúan las curaciones hechas por el doctor Albony, que para en la fonda de Rizzi.

Otro mal de estómago reputado incurable. El certificado que sigue a continuación fué dado en Almería el 23 de Noviembre de 1852.

Yo infrascripto Juan Lenguasco, patron del salucho San Ramon, certifico y hago saber al público, como que el profesor francés D. Pedro Albony me ha desterrado completamente un dolor de estómago muy fuerte...

Se continuará.

ARRENDAMIENTO. Desde el día de S. Juan próximo en adelante se arriendan una casa núm. 7, contigua a la hermita del Socorro.

Otra núm. 1., plazuela de la Almagra.

Otra en la calle de Armas, núm. 75.

Otra calle Arroyo de S. Andrés núm. 7, que hace esquina.

Otra contigua al Matadero, núm. 12.

Otra nueva núm. 8 a la entrada de la calle de los Judios, cerca de la puerta de Almodovar.

La persona que las solicite podrá acercarse a su dueño que vive calle puerta del Perdon, casa núm. 43.

VENTA. Se vende la casa núm. 1.º calle del Horno 24, en Sta. Marina, libre de todo gravamen. La persona a quien acomode se podrá avistar con el encargado de su venta que vive en la casa núm. 24, calle de Sta. Clara.

MADERA DE NOGAL. Se vende una partida de esta madera, cortada hace mas de dos años, en medianas. Se halla en el patio de la posada del huerto de S. Pablo. En la

redaccion de este periódico se tratara de su ajuste.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS. Compañia española de seguros mutuos sobre la vida, autorizada por Real orden de 25 de Noviembre de 1851, tiene establecidas sus oficinas en la calle de los Letrados núm. 5.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda para desde 1.º de Enero del año próximo de 1859, el cortijo nombrado Caserías de Arroyuelas, situado en el término de la villa de Baena y compuesto de 174 fanegas de tierra, todas de labor y aprovechamiento.

La persona a quien acomode su arrendamiento podrán avistarse en esta ciudad con D. Rafael de Martos, calle de los Sacabias, número 16.

VENTA. La de una casa núm. 63, sita en la Plaza mayor de la constitucion, que linda por la espalda con la Posada de las Yerbas, y con casa número 4 Plazuela de Caceros; formada sobre 324 varas superficiales, apreciada en 33.302 rs., de los cuales se deducirán 6.929 de parte de un censo que se paga a la Obra pía de Alhete.

Otra casa núm. 64 en dicha plaza, linda con la anterior, apreciada en 14.757 rs. de que se bajarán 3.070 rs. parte del mismo capital de censo que gravita sobre ambas fincas.

La persona a quien acomode su adquisicion puede avistarse con el Procurador D. Rafael Martínez Hidalgo, encargado al efecto, por su dueño, quien facilitará todas las noticias necesarias.

VENTA. Se vende el lagar de Valdehondillos, término de Trasierra, linda con los del Puerto y el Monte. Consta de 20 fanegas y 9 celemines de tierra divididas en los términos siguientes: seis fanegas de viña y 3 de majuelo de tres años, 500 olivos, 39 ciruelos, 4 fanegas de tierra desmontada, 2 id. de pinar, y las restantes de monte bajo. Tiene su casa de tejado y además dos matas de membrillo, tres de avellano y cinco higueras. La persona a quien acomode puede avistarse con su dueño D. Francisco García, que vive en la plazuela de S. Andrés, en cuya casa hay tambien de venta varias tinajas de cabida desde 15 a 70 arrobas.

ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan próximo se arriendan las casas principales núm. 1.º situadas en la plazuela de S. Felipe de esta ciudad, en su mayor parte acristalada. La persona a quien acomode podrá avistarse con D. Gregorio Alvarez de Golmayo, calle de la Pierua núm. 47.

COLOCACION. Una señora de nacion francesa desea encontrar colocacion como ama de llaves, ó como aya para educar niños y enseñarles el idioma francés. Tambien se colocará como cocinera, me llamo a que posee todos los conocimientos necesarios. Tiene personas que la abonen, y daran razon en la cuesta de Pedro Mato núm. 14.

PERDIDA. El Martes próximo pasado se ha ostraviado una forastera de plata en el salon del paseo de la Victoria. La persona que la hubiese encontrado se servirá entregarla en la redaccion de este periódico donde se dará una gratificacion.

MISAS. En los dias 5 y 6 de Febrero se celebrarán Misas en S. Pablo, y S. Nicolás de la Valla. Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicarlas deo sufragio por el alma del Ilmo. Sr. D. Ignacio Martínez de Argota y Mosquera, Marqués de Calañana y de Villacaños, recibirán el estipendio de 8 rs.

VENTA. A voluntad de su due-

no se venden 921 pies de olivo de 15 años de edad y 52 faltas repuestas, término de Monturque, linda el rio de Cabra, el riachuelo de Riofrío y camino de Lucena y capellanias de D. Francisco Abango, e Isla del muerto. Además media fanega de tierra de isla, todo libre de gravamen. La persona a quien acomode puede tratar en esta ciudad con D. Diego Melero, calle de Carnicerías núm. 36, y en Aguilar con su dueño D. Francisco Iglesias, que vive calle Carrera.

VENTA. La de una suerte de olivar de 20 aranzadas partido de Zambra, término de Rute, lindando con otros de D. Crisostomo Mangas, D. Antonio Diaz Pino, D. Domingo Garcia Cordon y Juan Henares Muñoz.

Otro olivar de 18 aranzadas, sitio arroyo de las Tejeras, término de Rute, lindando con dicho arroyo, olivar de D. Rafael Lopez, otro de Juan Gonzalez, y viñas de Fernando Cabeza.

Una huerta nombrada de la Casa, término de Luena, con 5 fanegas 4 celemines tierra de regadio, y 8 celemines de cañaveral que tambien se riega, lindando con el rio de la Villa y tierras que fueron del Caudal de Propios.

Se admiten proposiciones hasta el día 28 de Febrero próximo por la Señora Doña Ana Maria Bonel, viuda de Conde.

CORBATA. En el salon de modas frente a la Cuesta de Lujan, acaba de recibirse un precioso surtido de corbatas, llamadas del Príncipe Alberto, de varios dibujos y y clases, de la última novedad de Paris, que se arreglarán a módicos precios por la circunstancia de ser procedentes de la fábrica que mas economia puede hacer en este y otros ramos de su especie.

INSTITUTO. Debiendo ser examinados en este Instituto provincial de Córdoba todos los que hayan sido matriculados en él, en los años 1.º y 2.º de latin para enseñanza doméstica, y debiendo por consiguiente sujetarse a los programas de dicho Establecimiento, podrán acudir por ellos a la Sra. del mismo. Lo que se anuncia en este periódico para que llegue a noticia de todos.

INDIANA. En el almacén de D. Rafael Rocio de Bregante, plazuela de las Tendillas, acaba de recibirse un gran surtido de Indianas de preciosos dibujos y excelente calidad; éstas se arreglarán al bajo precio de 20 y 25 rs. vara.

COMPRA. Un forastero residente en esta poblacion compra alhajas de oro, plata, y perla, a la vez que no paga el valor artístico. Dará razon D. Francisco Cruz, almacén en nombre por la fabrica del cristall.

PERDIDA. Se ha estraviado un reloj de oro esmaltado, de Señora, desde la calle alta de Sta. Ana al paseo de la Victoria, Agricultura y Tejires. La persona que lo haya encontrado se servirá avisarlo a la redaccion de este periódico, donde se gratificará.

TEATRO.

Funcion 6.ª del cuarto abono. La pieza en un acto titulada: No mas muellachos.—Baile.—Terminando con la zarzuela en 2 actos, denominada: El Duende. A las siete y media.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858 Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.